
I. MUNCIPALIDAD DE LOTA
Secretaría Mun¡c¡pal

ACTA N.019t2017
RETJNIÓN CONCEJO
MLTNICIPAL DE LOTA 4/07/2017
HORARIO 10:00A 14:00 HORAS

TABLA DE MATERIAS

l.- Exposición OMIL
2.- Aprobación acta anterior
3.- Conespondencia
4.- Varios

DESARROLLO DE LA TABLA

I .1 .- srta' Teresa carrillo, Encargada de la OMIL Municipal expone el programa de
fortalecimiento OMIL refiriéndose en especial a los siguientes temas:
a.- Los aportes
b.- Compromisos Municipio - Sence
c.- Misión y Visión
d.- Organigrama
e.- Equipo Municipal
f.- Presupuesto
g.- Servicios destacados
h.- Foda - OMIL

información.-
Entrega una carpeta a cada conceial con la

Sr. Alcalde indica que desde que fueron
concejales con la concejala Sra. concha, exigían que dicha oficina.e deuoluie.a a lu,
lenenje.ncias originales y hoy como Alcalde sJlogró brind¿indoles las mejores condiciones
de trabajo junto a todo su apoyo.

Sra. Concha saluda a los presentes y agradece

ll,f::::::':::^ll,T:: Í]** dudas en relación a las esradística.,'auao qu.Loi? rigu.oeranoo el prrmer lugar de cesantía._

Solicita de la Oficina datos de:- Cuantas personas en los 2 últimos años han encontrado trabajo- Si son trabajos permanentes

estar en categoría I .-

fortalecer a la OMIL.

los programas de emergencia..

colocaciones y el2016 265.-

- Con que emp¡esas
- Cuantas personas se han capacitado
- Qué tipo de capacitación se está dando. Cree oue

patrimonial y turístico.-
- Saber el número de personas que se inscriben cada año._

Sr. Alcalde consulta que hay que hacer para

Representante de Sence explica como

debería orientarse al tema

Sería bueno capacitar a nuestros trabajadores de

Se informa que el 2015 fueron 305

encu€ntra muv positivo que en ro.con""¡o.ll':iffi"1ii:Íff'.:Tlt::'fi:l't-fJ,;1,1'
Le alegra por otra paxte que esta adminislración haya mantenido al equipo ¿" t.uUu¡.- 

.-

'egan 
a ra comuna contrarar un muro.0o.."i,"i3 :[::.:HlTJ,::'ffill' "mpi"'u' 

qu"

Wror,arffi,}fr¡s*ur r. rqrc.1an¡-ü68É.iiffi
rtoHAr_('/.¿44,



oMrL era un chiste, sin embargo ., "".""01;';l::L11'""0:::il:::ti:.,THiT:|;¿";,,:cree que aun hay que imprementar dicha oficina con mayor cantidad de irófesionales.
Hoy destaca el trabajo de ta OMIL.
Sr. Alcalde dice que se está en la línea de dar

todas las facilidades a la OMIL y mejorar las condiciones de trabajo.
Sr. Roca consulta si los trabajadores

subvencionados por los programas pueden ser o no capacitados.
Administrador Municipal dice que este año sí

se pueden capacitar los de pro - Empleo cualquiera sea su línea graunicipat, s"n"", 
"rc.jSra. Unda felicita a la Srta. Teresa Carrillo a suequipo y por supuesto a doña Gloria Chapano.

autoridades sino que al esfuerzo del trabajo 3t:"rúx:*" 
no tiene que ver con las

Consulta que significa Colocación.
Se le responde que colocación es que la

del Trabajo por 44 o 22 horas por a lo mános 3

¿Quién da la categoría I ?
Lo da el Sence a nivel central y de acuerdo a

a cada empresa que regue a ra comuna,*"ti;lll'll!,i11"Jil3,[,iHnffi:tiTl:
importancia de que ar contratar personal dó la comuna, sea de los que se encuenüaninscritos en la OMIL.

soricita re puedan hacer r1"_rT r .",,"]l Tffiffflt'jilil3"rS""XTl"í*";
presupuesto han sido exitosas y se encuentran en categoría l, como para copiar el eiemplo.

concejales a ras actividades que le parece,rl*1il:HlJlto* ser invitadós óomo

2-- Se somete a ra aprobación del concejo el acta N" lg, la que se aprueba con rassiguientes observaciones :

a'-.Sr' Rami¡ez en punto 4.4 dice que la gestión se hizo, pero para poder contar con los 40millones, el Municipio debe envia¡ ui proy..to auii qui loi conse;eros 1i.r,* r"disposición de aprobarlo.
b'- sr' cartes en 3.7 indica que.fue é1, quien señaló que le amaba la atención que vinierauna modificación presupuestaria del dEM y no esiaba la modificación ;;;;;i";r"ordenaba el traspaso.-
c'- Sra' Concha en pág. 3 después de u¡ punto aparte ella expresó que3 según el reglamentode sala der concejo, se deben aacer aoJ rrurn"áo. p*u1i'inr.ro a', u ."i"iol y ;ñrtr""llamado se puede hacer a los 10 minutos. Lu.go p.á..ciJ u dar lectura 

" 
u pá.t,i p..ti"*t.del referido reglamento.-

3.-
3'1'- Se da lectura a ord. r2l de DAF de 15/06/2017 por el cual se solicita el acuerdo derConcejo para aprobar renovación de patentes ar urc'oftoirr correspondiente al segundosemesÍe de 2017 .-

acompañado hav patentes anendadas 
".o"rtirrllll, #*:l"ffir*'Jff, i:1, ¿'r'$:funcionan y siguen apareciendo.

cuentan con antecedentes de venta, 
""0" o,J;:: ffXijt:,1l't'''"*:# lJ:i:T"l;en que se encuentran.

persona esté cont¡atada por el Código
meses.

las metas cumplidas.

coordinación con Carabineros._
Quizás hay un problema de fiscalización y



sería bueno ro hagan uegar como o*" o"lliii,,l,*,t';U:;:r*:'i-Tffiiff;
caso.

información de la realidad de cuanras patenr:J;"rry;1r" ::"m"H"Xl-::;:' tuto'

anrecedentes r o s tuvi eron en su poder n*" ?,1;"1!"itir"" l,uliuH :,iT ffi i:'jj.H,,?;hacer las consultas del caso.

las opiniones deben ser respetadas.

esta situación?

Sr. Cartes aprueba y es partidario de que todas

¿Cuál es la propuesta del Jefe de DAF frente a

Sra. Concha aprueba
Sr. Oyarce aprueba

coordine con ca¡abineros y dentro o" "r."jJ;tili:fffi1;l1Jr.oto" 
que se fiscarice y se

Sra. Unda aprueba
Sr. Alcalde aprueba.-

3'2'- Se da rectura a od ' r34 d1 
-D-AF por el cual emite informe sobre situaciónpresupuestaria a petición de la Concejal Concha._

liberar los dineros que se 
Sra' Concha.pide hacer consultas como para

Visión. _ encuent¡an en arcas municipales por años y que eran ¿e_Wor¿

l:i.H*'Ji'"';: H;::H'a " 
.d""".i;#,1',::d;Til#"1',,ñ# ff:?rf,H'iff:

como para justincar muchos de ros gasros , lJ, l"xli,uT:.T:ffi11r::J:::.."H::",:.","'
anárisis m¿ís comprero de educación v s","0 li; "lili. ii::,rT!.fi ,#i,""TH'Llui" 

a

nace¡ de educación o sarud, pero no der n'*iüloiT: fi",',:i: i#,l,fh"* 
a ¿ln.ii-¿'¡"

gduSció1 der concejo juntl ar.grson" JJ"#J"l".i:T'liff ;ffi ¿i"i:Hiil Í:
¿l,j:?:.T.]"' 

g*tos 
"ón 

ronao. sÉr !r"*r,;;.;,id; y presenren medidas para bajar

sobreseimiento de ra causa de word. vi si ón ;r;#:*:#fr :1 t:: ::..",]liff :i lü:*: "
DAF que es una visión ser^-^, -- ' 

sr' cartes agradece la exposición a.ii"?. ¿.
fru.i"náu ¿.iCon."io"_",, 

__r".u, y sería bueno generar una reunión de lu .orni.l* ¿.

comisiones de hacienda, educación y rulud. 
st' Alcalde comparte en que se reúnan en

educación el próximo lunes a las ts,¡otorufl 
efecto se acue¡da hace¡ reunión de

f::,_,:.:f.oo de los rrabajadores rendrátil;i1lil,1Í'::i::_.._',á por bajar erdéncir,
desvincula¡ a nadie por temaie déficit.- olrerente ya que no estií por

2017 hay muchas actividades sin financiamii,iiRoca 
señala que en la estimación de gastos

fr. lana dice que no tiene una propuesta.
a las comisiones de educación y,aua¡,ntu.tlffiTj:::nff.lli';:;.,"Já!;;;; ,"""t,



3.3.- Se someten a la aprobación del concejo las siguientes modificaciones presupuestadas,
las que 

-son 
aprgbadas por ra unanimidad de los con"cejales en ejercicio. Estas son:a'- Por M$ 9.378 que consta en ord. 96 de DAF dei2/05/20i7 por estimaciór, y,nuyo.",ingresos multas de tr¿insito de otras comunas;

b.- Por.M$ 284.000 que consra en Ord. 130 de DAF de 27/06/2017 po¡ traspaso aeducación para cubrir gastos de remuneraciones mes dejunio y jrlio 20it;c'- Por M$ 2.800 que consta en ord. 131 de DAF áe z¡ ioatzotl para adquisición demaquinarias para ser utilizadas en la mantención de plazas y areas verdes de la comuna:

de lugares a intervenir. Sr' Ramírez solicita le hagan llegar la nóírna

maquinarias es un anhelo del personal o" ur.ti";.lo?liha 
indica que el contar con estas

atraviesa el municipio, esto es una neceriduft' 
cun"t no obstante la situación por la que

del buen funcionamiento del Municipio, u ,j1,":T.:'b?que 
todo Io que vaya en beneficio

d'- Por M$ 6.299 que consta en ora. ín ¿. oÁei" is)o 6/2017 paracancelar programaplan nacional de esteritización, fondos proueni;;;;"i;;i central (Subdere);

que hov por decreto arcardicio e,ti auto.i,a¿?'i;"".",,T::rHni,K.iu"*,ilil.-""'u"
esterilizaciones en saras de crases donde ..Ji:l ,l3 "il,?j:l".#;i:r 

de que se hacían

e'- Por M$ 4'000 que consta en ord. 133 de DAF 29/06/2017 para arriendo de inmuebledestinado a oficinas y archivo de docur.*".1uí'rrrr_pil.-

s00.000 y no re parece que.de acuerdo 
", 

::ilfi1Í;üJ:":,T":T:,:l,:il::* .T,:propiedad queden en benehcio de ella.

Parque que era del Municipio y que ocupó ¿$i:rJ.T$ 
con el inmueble de ingreso al

trah¿jadores se han efectuado utguno. 
"u.uill, 

Alcalde indica que en beneficio de los
a'- se cambiaron las oficinasdi prvru q".-..üu- en segundo piso por otra propiedad en
:r"r*^f.#Jl' con condell d' p'i;;-ñ;, ii iul"luuo.r.e er acceso de personas

b'- Existía advertencia de Ia seremi 
_de Transportes de sancionamos si no se sacaba elarchivo de ras actuales oficinas de Iu oir...iori" ir¿ili". uou nueva propiedad de carePrar será para dicho archivo m¿s el¡raslado de or*iil" ürr,c.- En Deprodel se rraslada todo el Depto. d. ú;J. --'" -

dejunio y recién ahora se est¿ín trasladando. 
tt' 

"*tt 
hace presente que el contrato es de I

adecuaciones eléctricas para ros computuoo.SL 
ot"u'ot indica que había que hacer las

i;Í;"T:i'ff:H::SÉ; ?":!:'?1/011'9.r7 
de rere de secpran por er cuar se soricita se

viiraEre.t".,",i"Liái?;ff ::,x4'J*mr;g:,*:s:1u\c,c,_o1cThan"u,eo,u"r
monto de $ 59.726.800 en un plazá a. so j¿r'""-;;i'"'- t venegas Limitada, por un

conrato.

habajos ya realizados.-

concejales en ejercicio._

reclamaban desde hace un tiempo._

Pide un informe de la clínica que se adjudicó el

En todo caso aprueba por que es pa¡a pagar

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

Sr. Cartes indica que los pobladores lo



Sr. Alcalde dice que este proyecto se habíaadjudicado y se rescilió por reclamos y problemas de un vecino p"ró toao yu ertisuperado.-

3 '5'- se da lectura a ord' No g6-2017 de 2r/06/2017 de Asesor Jurídico a través del cuar sesolicita el acuerdo del concejo para entregar 
"n "omodat,o 

por 50 años a favor de ra JJVVNo 40 sector El Mono' inmueble d_estinadá u .quipu.i.nio No 1 sector El Morro, ubicadoen calle Juan Contreras s/n esquina Nicano, astórgu, 
-o.una 

de Lota._

concejares en ejercicio, con ra. observaci.:"il";'#:ü:l:d1i"r:x1lil"1*,i: T:inmediato en caso de que se le dé un uso diferente 
" 

r. ¿ir".lt" la Junta de vecinos.-

3.6.- Se da lectura a O.O ,r1"|1.O-! M de,.29/06./2017, por el cual solicita se requiera elacuerdo del Conceio oara efectua¡ modificación prelupuestaria por la suma de $1.67 8.692.1 07 por -iyoi.. ingresos._

3'7'- Se deja constancia de haber enhegado a cada concejar copia de ord. 135 de DAF de30/06/2017 por el cual informa que la óasa de h dh*
asuma el cosio de contribuciones v de seguros rr rurni.rp1J.oil.,:Ti:Tü#Ttsponde 

que

4.1r Sr, Carlos Ovarce:
a'- Le preocupa que er viemes hubo incendio en cancha calama y quedaron empantanados;b'- Se creó un equipo de emergencia municipJ ;ü;;;;"p" que est¿ín sariendo a rodas lasemergencias pero desprovistos de-todo .q,iip.íri"rit" ¿" seguridad y sin la capacitaciónnecesaria. Deberían preocuDarse mas ae U parte s;;i;iq;" del siniestro en sí._c- critica haber vüto veiúculos.de tu;;;.;;;';ilcipales v vehícuros municipales

;l'ff"ilff|r':s 
emergencias 

" "ú;;;;;;;.;il;;"- con regar tan .ípido si nada

4.2.-. Sr. Aleiandro Cartes:
a'- üectores como Monte Los olivos, vi'a Los Aromos, v'ta Er Estanque, Raúl s'va
ffY"T:r# 

fábrica, cada vez que ilueve il;;ñ;;"as de mane¡a muy riesgosa para

pariativa y ver como desviar el cu¡so de,". "H:!]:.Tñtif;fr:," 
intervenir de ma¡rera

est¡ín los estudios pMB de Raúl sitva Henríf¿llryrrx'ou"tha. de ver en que erapa

3;;"ÍirrlüÍi.flii$;fi:.":"." la compra iJ","¿ilr" 
"".pactador y cierre perimerral,

; *lX#"?:.á."'ui:;T*l'Y1t:1!"i* "*p.".,? f"u1::,* por ra descoordinación por
urua",niu y qu.io;..-.,#;':,fiJ#lj!":"" el Municipio se comprometió p*u .on'.u

actividad y ét teniaque recibir-deregac,:T,,ii"Í.:T"lt ;n::X5 ;:il:ffilffiiXiltrque la otra actividad es más imponante que la de é1.

concejales en ejercicio.-

para el mes de octubre._

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

En razón de ello estaría cambiando su evento

De Deportes tenía instruccior Sr' Alcalde dice que el Sr. omar Gaete, Enc.

"r "u-p"onuto-á.-u.t", ffiln:'flil¿ ;[1J'.I'::T:]i u". r" "*ü.*üi'iá r'r

:lii',:ffi "J:"##:Tfi -'taracopa'*i:T:ffi 
:::*Í:i11ffi::'J:;i:T;:;



La oferta le pareció súper interesante para la
comuna y les manifestó que les daría todas las facilidades, pero bajo la condición de
privilegiar lo local.

Municipar que ra actividad der Sr. Muñoz ni:. ;'iil?. íli,"iii" rll" 3;fiiñJ,"10'
al colegio Manuel Dalzón.

descoordinación y comunicación.

Incluso el tomeo de Fútbol se puede trasladar

Sr. Cafes cree que aquí hay un tema de

este ripo de descoordinación y cree. or" ,"ll1o3:ff::iifi"H"j,:t"ffi,"i:1Tá::Tl
atractivas que parezcan porque aquí estamos frente a ofertas de personas i"-"*r-¿""¿"
hay comprometidos dineros.de empresas que tratan de limpiar ru in'ug.n 

"on..t* ufra..,y son solo empresas contaminantes .o.o él cu.o de Endesa.
Ella no está de acuerdo en ayudar a limpiar

11T"n. 
dr este, tipo de empresas, por otfo lado siempre se está favoreciendo al fritbol encrrcunstancias de que hay tanto otro deporte que trae mayores beneficios u nu"rt.u 

"o,nunuy donde hay importantes exponentes.-

4.3,- Sr. Iván Roca:
a'- sería bueno que a futuro para evitar descoordinaciones, que toda actividad en cuanto asu realización, cambio o suspensión, se comunique formalmenre y por escrito;b'- Hay una dirigente del séctor la Fábrica qué iuu u *ni. al concejo y no lo hizo, quepública imágenes de su sector que muestran el barrial que se forma después de las ruvias.Sería bueno ver el tema.-
c'- Ha99 2 semanas que ha podido deteciar en algunos sectores de ra comuna ras lucesencendidas, secror soromavor y cousiño al ceno lcitte Rin*rue, r-"¡" y ó"uiq.¿].j* "d.- Expresa preocupación por 4 casas qu" ,. qu"ir*on^en Jurio Rivas donde se quejan deno recibir ayuda.-

4.4.:Sra. Tamara Concha:
a'- se reunreron con ella los guardias privados y pide hacer una reunión como raanteriormente coordinada por el aseo de ras dependeá"ár, .on control y quienes elaboranlas bases para revisarlas in conjunto, dud" ;u;-;;;""n poae. de ellos hace bastanretiempo.-
b'- A propósito de incendios, en.v la Er Estanque hubo dificurtades de los canos deemergencia para lregar al lugar. Al efecto de¡eria elatorarse un proyecto y soricitar elapoyo de los core, que tienen la mejor disposición. io-Á¡.n'o con er proyecto der planoRegulador por 60 millones.
c'- Habían aco¡dado ver con los Asistentes de Educación el tema del Regramento o estatutoy el Jefe del DEM quedó de elaborar uno 

"" "";;;;;;;;los los gremios._

4,5.- Sra. Eduvina Unda
a'- Presenta a la sra. Guitermina Duriín. quien plantea necesidad de recuperar su reemplazoen los PMU ya que tiene un ciáncer terminal; ' 

'----- -"-'-'

b'- Le preocupa que reconió chivilingo donde aun hay plaga de ratones y medio ambienteno ha hecho nadal
c.- Cancha El Chiflón no se ha hecho nada;

a.- Se ofrece 
"onue.sa.con 

l-a Sra. Guillermina Durií,n;
b'- En materia de campamentos .e ,an tre"'o est;;;; qr. demuestran que hay personas enzonas de riesgo.

en Lota.
Aclara que no es el encargado de campamentos



Muchas veces se les da la oportunidad de salir,
recibiendo subsidios y la gente. no.quiere salir pues no quieren perder en definitiva pan y
pedazo ya que el terreno que dejan lo deben entregar al Municipió.

Si el Sr. Roca detecta algún caso y las personas
tienen la voluntad de salir, que le informe.
c.- En villa El Estanque, ellos están fuera del polígono de terreno de campamentos, pero se
está viendo la posibilidad de ampliar el polígono;

fI. 1"9.." Jiménez dirigente de la Ráyueia consurta por tenenos que iba a buscar elMunicipio para el Club de Rayuela.

También al lado del gimnasio Juan Silva entreel gimnasio y el edificio Empart habria un esoacio.

4.7.- Sr. Alcalde:
a.- Se pedirá cuenta de los requerimientos planteados por Sra. Unda;
D'- '¿recrrvamente se cuenta con un equipo de emergencia, debidamente decretados y daráinstrucciones para que se adopten los risguardos;
c.- Cancha Calama se ha hecho intervención, pero hay que esperar la compra de lamotonivelado¡a;
d.- Se reunió con 4 campamentos, Serviu y Consultora.

Estaban esperando informe de estudio de

Los terrenos no son aptos para que la gente

espacio que no se va a ocupar.

suelos.

continúe viviendo.

Ellos han visualizado al costado del estadio un

con Dideco y se verá la posibilidad de un nuevo

de terrenos solicitados por Sr. pedro

i""":::"1ffi'*:1.":",iix'iii,lYj;r,"".",
de subsidios, incluso hay subsidios."" *ro,?j,1,'jil:":,"":t, 

mavor deferenciu .n 
"nt 

.gu

;#fi:',:T*te el pago de la luz .. po, .oniurno, ,_ón po, la cuat solicitará mayor

l;,lil'|,,::-1;[ruH"tJ:ffiffi:: rurio Rivas er Municipio entregó ayuda sociar y se

g.- Se pedirá a Jefe de Gabinete agilizar reunión con guardias;

l riiT$il"r",i"dirigente 
de Asistentes del;iliI#;'quien le solicitó se reuniera con

i.-Sra. Guillermina Durán la conractará
reemplazo:

k- Se verá con Secretario Municipal situación
Iiméne4'

i;:ti"ti"li,JrirfiJefe 
de Secplan por reposición de lomos de toro, especialmente el retirar

contó con la asistencia
Municipal titulares.-

l;); l"t inconveniente de conside¡ar a ra nyuela dentro de las actividades de fiestas

Con ello se
del 100% de los concejales

puso término a la reunión, la que
en e.¡ercicio. Alcalde y

LOTA, JULIO DE2OI7.-



ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL DE 4/7/2017 ACTAO19-20I7.-

1.- Se aprueba renovación de patentes de alcoholes segundo semestre;
2.- Se aprueban las siguientes modificaciones presupuestarias:
a.- Por M$ 9.378 por estimación y mayores ingresos multas de t¡ánsito de otras comunas;
b.- Por M$ 284.000 por tmspaso a educación para cubrir gastos de remuneraciones mes de
junio y julio 2017;
c.- Por M$ 2.800 para adquisición de maquinarias pa¡a ser utilizadas en la mantención de
plazas y áreas verdes de la comuna;
d.- Por M$ 6.299 para cancelar programa plan nacional de esterilización, fondos
provenientes de nivel central (Subdere);
e.- Por M$ 4.000 para arriendo de
documentación municioal.-

inmueble destinado a oficinas y archivo de

3-.se aprueba adjudicar proyecto construcción cancha Baby Fútbol Villa El Esfuerzo,
LO¡a;
4.- Se aprueba entregar en comodato por 50 años a favor de la JJW N. 40 sector El Morro,
inmueble destinado a equipamiento No I sector El Morro;
5.- Se aprueba modificación presupuestaria por la suma de $ 1.67g.692.107 por mayores
ingresos.-


